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(Любляна, 16 марта. Передает специальный корреспондент УзА Анвар БАБАЕВ). Официальный 
визит Президента Республики Узбекистан Ислама Каримова в Республику Словения начался 
с церемонии официальной встречи высокого гостя во Дворце “Брдо”. Здесь были подняты

флаги двух государств, прозвучали государственные гимны.

В ходе беседы с глазу на 
глаз президентов Узбекис
тана и Словении Ислама 
Каримова и Янеза Дрнов- 
шека были обсуждены ны
нешнее состояние и перс
пективы взаимоотношений, 
дальнейшее развитие со
трудничества и интересо
вавшие стороны вопросы, 
касающиеся международ
ных проблем.

На переговорах офици
альных делегаций обеих 
стран в расширенном со
ставе особое внимание 
было уделено практическим 
аспектам сотрудничества, в 
частности в сфере торгов
ли, экономики, транспорта, 
туризма, бизнеса. Стороны 
обменялись мнениями по 
вопросам повышения объе
ма торговли, дальнейшего 
развития связей в инвести
циях, проанализировали 
имеющиеся возможности.

По завершении перего
воров между правитель
ствами Узбекистана и Сло
вении были подписаны со
глашения о международных 
автомобильных перевозках 
пассажиров и грузов, о со
трудничестве торгово-про- 
мышленных палат Узбекис
тана и Словении, Меморан
дум о сотрудничестве меж
ду Национальным банком 
внешнеэкономической дея-
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тельности Узбекистана и 
Новолюблянским банком 
Словении.

На встрече Президента 
Ислама Каримова с руко

водителем администра
ции столицы Словении 
города Любляна госпожой 
Даниц Симшич состоялся 
обмен мнениями по воп

росам развития сотрудни
чества в сферах бизнеса и 
туризма.

Ислам Каримов сделал 
запись в Золотой книге по

четных гостей города Люб
ляна.

Во второй половине дня 
во Дворце “Брдо” Ислам 
Каримов принял Председа
теля Национального совета 
Словении Янеза Сушника. 
В ходе беседы особое вни
мание было уделено вопро
су дальнейшего укрепления 
правовых основ двусторон
них отношений.

В Торгово-промышлен- 
ной палате Словении со
стоялся бизнес-семинар 
деловых кругов обеих 
стран. На нем обсуждались 
вопросы развития сотруд
ничества между предпри
нимателями Узбекистана и 
Словении. По завершении 
мероприятия были подпи
саны Соглашение о сотруд
ничестве между Нацио
нальной компанией “Узбек- 
туризм” и туристическим 
агентством Словении 
“Рене тур” , Договор фа
культативного перестрахо
вания между Национальной 
компанией экспортно-им
портного страхования “Уз- 
бекинвеот” и экспортной 
корпорацией Словении.

Официальный визит Пре
зидента Узбекистана Ислама 
Каримова в Словению про
должается.

Фото Абдувахида 
ТУРАЕВА. УзА.

Н авруза
В з я л и с ь  з а  у б о р к у

д о м к о м ы
В  '<*

Чтобы узнать, как готовятся к любимому празднику Навруз 
в Наманганской области, мы побывали в ряде махаллей

Узбекистан,
праздник,
ностальгия
В последнем номере русскоязычного журнала 

“Антенна", издающегося в Германии, опублико
вана подборка материалов об Узбекистане и пред
стоящем празднике Навруз.

Автор одной из публикаций — журналистка Лари
са Вартанова, живущая уже много лет в Германии, 
пишет о годах, проведенных в Ташкенте: “Так и хо
чется перенестись в город моего детства, — вспоми
нает она в статье “Ташкент, весна, Навруз”. — “Жем
чужина Востока", как называют этот древний и вечно 
молодой город, органично сочетает национальную и 
европейскую культуру. 21 марта, в день весеннего 
праздника Навруз, прощаются все обиды, мирятся 
те, кто в ссоре. В каждой семье накрывается дастар- 
хан со всевозможными национальными блюдами и 
сладостями. Перед праздником, согласно обычаю, в 
большом котле варят сумаляк — угощение из муки и 
проросшей пшеницы".

С чувством ностальгии пишет Л. Вартанова о Ро
дине: “Опять нахлынули воспоминания, с которыми 
не могу ничего поделать. Я всегда любила и буду 
любить этот город, имеющий запах Родины, запах са
мого прекрасного и близкого мне места на земле".

Стихотворение Тимура Чернышева “Восток" от
разило чувства наших бывших земляков к Узбеки
стану:

Пока же я, бренный, тоскую себе,
Иллюзий иных не питая,
Как хочется вместе пойти в Ак-тепе 
На плов в чайхану Урумбая.

Бахриддин АСЛАНОВ.
ИА “Жахон” .

Берлин

Сход граждан кишлака Жий- 
дакапа Уйчинского района объе
диняет около десятка махаллей, 
где проживают 25 тысяч человек, 
и все как один участвуют в бла
гоустройстве и озеленении тер
ритории.

— Мы посадили более деся
ти тысяч тополей и других са
женцев различных деревьев, — 
вводит нас в курс дела предсе
датель схода граждан Хабибул- 
ло Тухтамирзаев. — У нас, как ви
дите, чисто и прибрано. Большая 
заслуга в этом наших активистов 
Турсунбая Нурматова, Салимбоя 
Сатимова, Саодат Бобомирзае- 
вой и других, всего же их у нас 
28. Организация празднества 
продумана до мелочей, Дастар- 
ханы украсят плов, сумаляк и 
прочие весенние блюда из зеле
ни. В махаллях “Дустлик", “Ахси", 
имени Э. Тельмана, “Гулистан", 
“Баланд арык” будут готовить 
плов в огромных дашказанах, что
бы его хватило на сотни человек. 
Для праздничных мероприятий 
будут задействованы и полевые 
станы хозяйств имени Улугбека 
и “Гулистан”. С концертами выс
тупят коллективы художественной 
самодеятельности. Не забудем

одиноких стариков и малообес
печенные семьи — всех одарим 
подарками.

...Махалля “Умид” расположе
на в одном из микрорайонов На
мангана и объединяет 36 мно
гоэтажных домов. Председателю 
Анвару Махмудову приходится 
решать массу повседневных дел, 
но подготовка к празднику стоит 
на первом месте.

— Праздновать Навруз будем 
во Дворце культуры текстильщи
ков, — говорит А. Махмудов. — 
Запланированы выступления ар
тистов, спортсменов.

Мы уже почистили более ты
сячи метров арычно-дренажной 
сети, высадили несколько сот 
саженцев декоративных и пло
довых деревьев, цветов. Прово
дим уборку территории. Зажечь 
столько людей одной идеей на
ведения порядка нелегко, тут 
большая заслуга домкомов За
миры Дадабаевой, Галины Пан
ченко, Мухаббатхон Ахуновой. 
Особо хотелось бы выделить Ху- 
сана Асанова, создавшего в 
доме № 32 новое товарищество 
собственников жилья “Байдар- 
Сервис”, которое отделилось от 
более крупного ТСЖ Тайрат".

Жители полностью отремонти
ровали свой дом, который на
ходился в крайне запущенном 
состоянии.

— Наш дом был построен не
сколько десятков лет назад, — 
рассказывает вовремя поспев
ший X. Асанов. — За это время 
все коммуникации пришли в не
годность, крыша протекала. Мы 
сами взялись за дело. Собрав 
деньги, отремонтировали под
вал и коммуникации, привели в 
порядок подъезды и прилегаю
щую территорию.

— Мы просто поняли, что 
наши дома нужны только нам, 
нам их и беречь, — в один го
лос заявили жители дома Фе
руза Болтабаева, Акрам Казак- 
баев и Светлана Веретеннико
ва.

— Почему у вашего товарище
ства такое странное название?

— На моей исторической ро
дине под Севастополем есть 
место, называемое “воротами
Байдар 
ся Хусан.

прощаясь, улыбнул-

Наманган

Пулат ХАМДАМ, 
наш соб. корр.

М ахалля “ К у р го н п находится  на окраине  А хангарана, недалеко  о т правого  
берега  р е ки  А нгрен . Эта водная артерия  особенно  своенравна весной , 

ко гд а  и д е т таяние снегов  в горах, начинается се зо н  проливны х д о ж д е й .
В считанны е м инуты  по ней устрем ляю тся  бурны е потоки , см етая все  

на своем  п у ти . Зная, ка к  изм енчива  ре ка  в такое  врем я год а , го р о д ско й  
хо ки м и я т каж д ы й  го д  провод ит зд е сь  работы  по  укреплению  берегов,

чтобы  уберечь о т стихии  ж илье , д р у ги е  строения .

С хорошим настроением

У з б е к и с т а н  —  Е в р о п е й с к и й  С о ю з

СРСПС: вторая фаза 
проекта завершена

В столичном отеле “Гранд Орзу” прошел 
семинар по вопросам правовых реформ в Уз
бекистане в сфере защиты потребительских 
прав, авторских прав, таможенных тарифов и 
регистрации юридических лиц. Семинар был 
организован проектом “Содействие реализа
ции СПС”.

Как сообщила руководитель проекта 
г-жа Линн Брукс, срок второй фазы проекта 
истекает в марте текущего года, и это был 
последний семинар. На мероприятие были 
приглашены представители Олий Мажлиса, 
Министерства юстиции, хозяйственных судов, 
Ташкентского государственного юридическо
го института. О процессе гармонизации за

конодательства рассказал ключевой европей
ский эксперт проекта Мишель Дюрупти. О по
лученных данных и рекомендациях в сфере 
законов о регистрации юридических лиц, о 
защите потребительских прав и рекламы, о 
таможенных тарифах и о защите авторских 
прав выступили с докладами европейские 
эксперты Лора Де Сениваль и П. Субрама- 
ньям. Эксперты проекта ответили на вопро
сы и приняли участие в обсуждении подня
тых проблем.

Г-жа Брукс выразила надежду, что деятель
ность в данном направлении продолжится в 
третьей фазе проекта.

Динара ЧИРКОВА.

Актуальное интервью

РОЛИ

В декабре прошлого года был принят Закон “О Торгово-промышленной палате 
Республики Узбекистан”. За истекшие несколько месяцев ТПП развернула бурную 

деятельность по улучшению бизнес-среды в республике, налаживанию партнерских 
отношений с местными государственными и международными структурами, а также 
по стимулированию выхода узбекистанских товаров на внешний рынок. О том, что же 
реально нужно изменить и чего добиться, чтобы бизнес сделал качественный рывок 

вперед, мы попросили рассказать председателя ТПП Алишера ШАЙХОВА.

— Алишер Эркинович, в 
республике много лет фун
кционировала Палата то
варопроизводителей и 
предпринимателей. Ваша 
организация — это ее пра
вопреемник, или вы стави
те перед собой принципи
ально иные задачи?

— В своих выступлениях 
Президент нашей страны нео
днократно делал упор на то, 
что не может быть стабильно
го экономического развития 
и дальнейших экономических 
реформ без активного разви
тия частного сектора. А его 
развитие предполагает со
здание необходимых условий: 
это и нормативная база, и 
институциональная поддерж
ка. Но вот как раз институци
ональная поддержка, которая 
оказывалась частному секто
ру со стороны негосудар
ственных структур, была сла

бой. В этой связи и появи
лась необходимость создания 
такой организации, которая 
объединила бы всех хозяй
ствующих субъектов как госу
дарственного, так и частного 
секторов и представляла бы 
их общие интересы во взаи
моотношениях с государ
ством, внося конкретные 
предложения. Предыдущая 
же палата представляла инте
ресы только малого бизнеса 
и не могла отстаивать в пол
ной мере его интересы.

ТПП принципиально отли
чается от предыдущей, ее 
образование, естественно, 
требовало внесения целого 
ряда изменений в законода
тельные акты, серьезного 
юридического правового 
обеспечения. Именно поэто
му был издан указ Президен
та и позже — закон о ТПП.

Перед новой палатой сто

ит целый ряд принципиальных 
задач, главная из которых, 
конечно же, защита интере
сов предпринимательства. Ее 
решение должно основывать
ся на создании условий для 
свободного предпринима
тельства, максимальном со
кращении вмешательства го
сударства в деятельность хо
зяйствующих субъектов.

Другая задача, принципи
ально отличная от задач пре
дыдущей палаты, — практи
ческое содействие нашим 
предпринимателям в выходе 
на внешний рынок, что позво
лит увеличить объем валют
ных поступлений и обеспе
чить рост ВВП. При этом вы
ход на внешний рынок стиму
лирует повышение качества 
товаров для обеспечения их 
конкурентоспособности.

(Окончание на 2-й стр.)

ПЕРВЕНЕЦ “УЗДЭУАВТО” 
ОСТАЕТСЯ В СТРОЮ

Исполнилось девять лет с момента ввода в 
строй первой линии на совместном узбекско- 
корейском предприятии “УзДЭУавто”, построен
ном по инициативе Президента страны 
Ислама Каримова. В марте 1996 года с конвей
ера автозавода в Асаке сошел микроавтобус “Да- 
мас” — первая ласточка отечественного автопро
ма. Этот автомобиль за короткое время завое
вал всеобщую любовь и признание не только в 
Узбекистане, но и за рубежом. Неприхотливый, 
безотказный, экономичный, выносливый, словом, 
машина с характером трудяги.

За девять лет выпущено около 90 тысяч “дама- 
сов”. За это время автомобиль постоянно совер
шенствовался, создавались дополнительные удоб
ства для пассажиров, улучшался дизайн. В апре
ле 1997 года по заказу Минздрава Узбекистана 
выпустили машину под “скорую помощь”. В на
стоящее время специалисты работают над но
выми идеями по усовершенствованию “Дамаса".

— В те годы в возведении завода участвова
ли строители практически со всех областей и

Республики Каракалпакстан, не говоря уже о 
местных организациях, — говорит директор уп
равления строительства “УзДЭУавто” Ринат Ким. 
— Работали в три смены. Стройка разверну
лась на 55 гектарах. Благодаря огромному вни
манию и заботе руководителя нашей страны 
объект, на возведение которого было отведено 
48 месяцев, был сдан за 39 месяцев. По мере 
готовности корпусов монтировалось оборудо
вание, шла наладка и испытание, в которых по
этапно участвовали 400 специалистов из Юж
ной Кореи. Сегодня те, кто пришел на завод по 
первому набору, прошли путь от мастеров до 
руководителей среднего и высшего звена.

Менеджер линии сборки “матизов” и “да- 
масов" Махмуджон Умрзаков, бывший в то 
время мастером, вспоминает, как в ноябре 
1995 года был организован отдельный учас
ток в сборочном цехе. Здесь установили 
“Дамас” , доставленный из Южной Кореи.

(Окончание на 2-й стр.)

путь
навстречу

Весне!
И все же жители с опаской ожидают 

время схода селей, активного прохождения 
по реке паводковых вод, Происходит все на
столько неожиданно, что точно спрогнози
ровать столь грозное проявление природ
ной стихии весьма сложно. Два года назад 
здесь это ощутили довольно остро. Пеня
щиеся потоки глины, щебня, камней с гро
хотом пронеслись по руслу Ангрена. В та
кие минуты река в любой момент может 
выйти из берегов, и тогда беды не мино
вать. Несколько домов в тот момент все же 
пострадали. Ну а прошедшая нынешняя 
обильная на осадки зима, резкое повыше
ние температуры воздуха тоже чреваты уси
лением селевой и паводковой активности. 
Вот почему местные органы учли уроки 
прошлых лет и предприняли кардинальные

меры, чтобы стихия не нанесла урон строе
ниям махалли “Кургон".

- Укрепление берега велось путем установ
ки бетонных блоков, другого строительного 
материала. Существенную помощь оказало ру
ководство Апмалыкского горно-металлургичес
кого комбината, выделив безвозмездно техни
ку для расширения и углубления русла Ангре
на на том самом участке, где возможно затоп
ление прибрежной полосы. Жители теперь спо
койно вздохнули: решена важная проблема, и 
Навруз встретим с хорошим настроением. Да 
и в целом подготовка к празднику активно ве
дется в Ахангаране. Благоустраиваются улицы, 
микрорайоны, развернулись озеленительные 
работы, — говорит аксакал махалли “Кургон" 
Шавкат Зиявугдинов.

А. ВАХИДОВ.

Приближается всеми любимый 
праздник весны и обновления На
вруз. К его встрече готовятся не 
только жители нашей страны, но 
и вся природа замерла в красоч
ном ожидании. Украшением улиц 
и садов стали распустившиеся 
цветы урюка, персика и вишни. В 
эти яркие предпраздничные дни 
стартовал многодневный Обще
республиканский марафон в рам
ках Государственной программы 
“Год здоровья", посвященный 
празднику Навруз.

Сегодня в 8 часов утра с цент
ральной площади столицы Кара- 
калпакстана после торжественного 
митинга в путь навстречу Весне, ко
торая произойдет 27 марта в сто

лице Узбекис
тана, отправи
лись 12 легкоат
летов. К полу
дню марафон
цы, среди кото
рых четыре женщины, планируют 
прибыть в город Мангит, откуда 
после короткого отдыха вновь от
правятся в путь до Гурлена.

На всем протяжении трассы их 
будут встречать, а также совер
шат небольшой пробег местные 
жители — школьники, студенты и 
все желающие принять участие в 
праздничном марафоне.

На высоком организационном 
уровне провели подготовку к этим 
стартам ответственные за мара

фон, Легкоатлетов сопровождают 
медицинские работники, сотруд
ники ГАИ. Для отдыха спортсме
нам предоставлены удобные гос
тиницы, калорийное питание,

До Гурлена еще целый день 
пути, марафонцы планируют при- 
быт ь в город к 17 часам. К их встре
че уже практически все готово — 
праздничный дастархан, памятные 
подарки и радушие жителей. 

Счастливого пути!
Татьяна КОВАЛЬ.
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ПЕРВЕНЕЦ и УЗДЭУАВТО И ОСТАЕТС Я 
СТРОЮ

(Окончание. Начало на 1 -й стр.)

Мастера и инженеры качества неоднократно разбирали и со
бирали эту машину, изучали ее до тонкостей. Затем, на стадии 
так называемого \гу аи\, было изготовлено 15 машин. После ус
пешного испытания сборочной линии на следующей — пилотной 
— стадии собрали 25 машин. И только после этого состоялось 
официальное открытие линии.

— С началом строительства для прохождения производствен
ной практики в город Чангвон были направлены первые группы 
будущих автомобилестроителей, — рассказывает директор уп
равления гарантии и контроля качества Закиржон Джураев. — К 
моменту ввода в строй линии “Дамасов” они уже вернулись до
мой.

Сейчас первенец “УзДЭУавто” самый востребованный авто
мобиль на внутреннем рынке. Он одинаково успешно справляет
ся и с обслуживанием пассажиров, и с перевозками неболь
ших грузов.

Специалисты считают, что при соблюдении всех требований 
по техническому обслуживанию ресурса этой машины хватит не 
на одно десятилетие. Такого же мнения придерживаются и вла
дельцы этого испытанного автомобиля. Но наиболее важным ре
зультатом ввода в строй автозавода стал рост интеллектуально
го потенциала молодежи, работающей на головном предприя
тии и на предприятиях-спутниках.

Саид ШУКУРОВ, корр. УзА.

Предприниматель 
Акмаль Мамарахимов, 

отремонтировав опустевшее 
здание предприятия 

“Навоийэлектркимезаводи”, 
установил новую линию 

по производству гипсокартона.

Н о в ы е  р а б о ч и е

м е с т а
На предприятии работа ос

нована на китайской техноло
гии. В сутки здесь изготавли
вают 500 штук гипсокартона. 
Сырье доставляется из шахты 
“Ингичка”.

На предприятии, где получи
ли работу тридцать человек, за 
месяц выпускают продукцию на 
в 100 миллионов сумов. До кон
ца года коллектив планирует уве
личить объем производства в два 
раза. Это означает, что появятся 
новые рабочие места.

Яркул УМАР, корр. УзА.
Навои

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н Ы Е  Т Е Х Н О Л О Г И И

Н О В О Г О  П О К О Л Е Н И Я

В столице прошел семинар “Мобильные 
и сетевые решения нового поколения”, 

который в полной мере отразил современные 
изменения в сфере мобильных технологий.
В семинаре приняли участие представители компа

ний, занимающихся как производством и продажей ком
пьютерной техники, так и строящих свой бизнес в об
ласти системной интеграции. Его целью стало не толь
ко доведение свежей информации о новых технологиях 
до предприятий и организаций Узбекистана, но и по
строение конструктивного диалога местных компаний 
с крупнейшими международными корпорациями. Кро
ме того, на семинар были приглашены представители 
органов государственной власти, отвечающие за регу
лирование и развитие в области информационно-ком
муникационных технологий в нашей республике, а так
же официальные представители крупнейших мировых 
ИТ-компаний, таких, как НР и 1ВМ. В рамках семинара 
участникам были представлены современные решения 
по организации мобильного офиса при помощи ноут
буков, а также современные достижения в области се
тевых решений. Организаторами семинара стали меж
дународная корпорация “1п1еГ, представительство кор
порации “МюгозоК” в Центральной Азии, компания “Т5- 
ТесЬпо1од1” , а также Интернет-провайдер “Загког 
Те1есот” .

Динара ЧИРКОВА.

В  У ка зе  П р е зи д е н та  Р е с п у б л и ки  У зб е ки с та н  “ О д о п о л н и те л ь н ы х  м е р а х  п о  
п о д д е р ж ке  д е я те л ь н о с ти  К о м и те та  ж е н щ и н  У зб е ки с та н а ”  о т  2 5  м а я  2 0 0 4  го д а

о со б о е  в н и м а н и е  у д е л е н о  в о п р о с у  тр у д о у с тр о й с тв а  ж е н щ и н .
В  Д ж и з а к с к о й  о б л а с ти  п р о в о д и тс я  о п р е д е л е н н а я  р а б о та  в  э то м  н а п р а вл е н и и .

Ж е н щ и н а м
н а х о д и т с я  д е л о

После модернизации произ
водства в джизакском акцио
нерном обществе “Зилолатекс” 
было создано более сорока но
вых рабочих мест. В настоящее 
время на этом предприятии 
трудится около 150 женщин. К 
тому же в прошлом году на му
комольных заводах, вступивших 
в строй в Мирзачульском и 
Зарбдорском районах, на пред
приятии “Жиззахкоп” работой 
были обеспечены более ста 
представительниц прекрасного 
пола. Успешно работают они и 
в цехах кройки и шитья, откры
тых в Джизаке, Галляаральском 
и Зааминском районах.

Женщины в области состав
ляют более половины всего на
селения. Среди них есть опыт

ные руководители, представи
тели науки и культуры, ферме
ры, предприниматели. Но если 
оценивать ситуацию с точки 
зрения требований, поставлен
ных в указе Президента, то ста
новится очевидным, что еще 
имеется немало проблем в тру
доустройстве женщин.

В областной программе по 
обеспечению женщин работой, 
рассчитанной на 2005 — 2007 
годы, намечены конкретные 
меры по решению данной про
блемы.

На совместном предприятии 
“Жиззах-ЮБУС”, которое наме
чено открыть в этом году в Джи
заке, будет создано около се
мидесяти рабочих мест.

В программе указаны четкие

адреса и сроки создания но
вых рабочих мест в кишлаках в 
период 2005 — 2007 гг. На двух 
совместных предприятиях, кото
рые начнут работу в Дустликс- 
ком районе, для женщин выде
лено 240 новых рабочих мест. 
На заводе по переработке то
матов, открывающемся в Бах- 
мале, на предприятии по пере
работке животноводческой про
дукции, которое открывается в 
Галляарале, на Зааминском му
комольном, Янгиабадском фар
форовом заводах, Пахтакорс- 
ком маслозаводе, также предус
мотрено трудоустроить боль
шое количество женщин.

Ташкул БЕКНАЗАРОВ,
корр. УзА.

П Е Р Е В О Д  Д Е Н Е Г ?  

Б Е З  П 0 Р 0 Б Л Е М !
В столице состоялась церемо

ния награждения победителей 
банковской программы-конкурса 
“Лучшие команды страны — Тор 
Соип1гу Театз 2004”, направлен
ной на улучшение обслуживания 
в пунктах денежных переводов.

В течение года пункты — уча
стники конкурса оценивались по 
трем основным критериям: коли
чество осуществляемых денеж
ных переводов, темпы роста дан
ного показателя и сети обслу
живания, а также умение работ
ников предоставить качествен
ный сервис.

В номинации “Абсолютно луч
ший результат” победителями 
стали два банка: АКБ “Капитал- 
банк” (мини-банк “Юнусобод”) и 
Национальный банк внешнеэко
номической деятельности (На- 
манганское областное отделе
ние). Были выявлены победите
ли в номинациях “Наибольшее 
количество денежных перево
дов”, “За лучшее качество обслу
живания”, “За активное развитие 
услуги денежных переводов в 
регионах”.

Инициатором конкурса высту
пила международная компания 
“\А/е81егп 1)пюп Ппапот! Зеплсез 
ОтЬН”.

Наш корр.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Далее, привлечение иностранных 
инвестиций. Для этого необходимо 
создать благоприятный инвестицион
ный климат. И здесь надо отметить, 
что со стороны правительства в этом 
направлении проделана большая ра
бота. Но реализация законов, норма
тивных актов не всегда срабатывает 
на местах по разным причинам. И мы 
опять же должны выявить эти причи
ны, внести предложения по их уст
ранению. Сейчас мы налаживаем 
диалог между государством, частным 
сектором и международным сообще
ством, и здесь нет места для конф
ликтов, а есть место только для со
трудничества. И если оно будет эф
фективным, то это позволит нам сде
лать резкий качественный рывок и 
решить те задачи, которые ставит 
перед нами Президент страны по 
развитию частного сектора: к 2007 
году достичь уровня вклада частного 
сектора в ВВП до 45 процентов. Бо
лее того, в будущем реально поднять 
эту планку и до 60 процентов.

Еще одним направлением дея
тельности палаты является внедре
ние международных стандартов ве
дения бизнеса, стимулирование ин
новаций и реализация инновацион
ных идей. Причем, когда речь идет о 
привлечении технологий, подразуме
вается не только привлечение обо
рудования, но и ноу-хау, организа
ция современного менеджмента. В 
республике имеются богатые природ
ные ресурсы. И нам необходимо эк
спортировать не только их, но и про
дукты с высокой добавленной сто
имостью и за счет этого повышать 
приток валюты в страну. Необходим 
технологический передел, который 
позволит выпускать готовую продук
цию. И здесь необходимо ставить 
вопрос о предпринимательских кад
рах и менеджменте, что также вхо
дит в нашу сферу деятельности. Эту 
работу целесообразно осуществлять 
при взаимодействии с бизнес-ассо- 
циациями и, конечно, с государ
ственной системой образования. 
Ведь большая проблема заключает
ся в том, что во многих вузах, лице
ях, колледжах, на развитие которых 
государство выделяет очень большие 
средства, к сожалению, программы 
не всегда адаптированы к условиям 
рынка. В отдельных регионах выпус
кники, которые завтра должны прий 
ти на работу, не владеют знаниями 
о том, как работать на предприятии, 
как создать предприятие, как сотруд
ничать с банками, получать и исполь
зовать кредиты. Получается, что мы 
выпускаем людей, которые не толь
ко не готовы к предпринимательской 
деятельности, но и порой к жизни в 
условиях рыночной экономики. И это 
серьезная проблема, которую само

стоятельно никто не решит, а только 
при взаимодействии всех заинтере
сованных сторон.

— Тем не менее у малого и 
крупного бизнеса во многих слу
чаях интересы не сходятся. Как 
вы собираетесь их совмещать в 
рамках одной структуры, и где 
гарантии, что не будет сделан 
крен в одну или другую сторону?

—Действительно, интересы мало
го и крупного бизнеса нередко се
рьезно отличаются друг от друга. К 
сожалению, в нашей стране сложи
лась ситуация, когда малый бизнес 
практически не связан с крупным в 
отличие от многих развитых стран 
мира. Там, как правило, малый биз
нес является дополнительным эле
ментом развития крупных компаний, 
предприятий и выполняет их заказы. 
Благодаря этому развиваются обе
формы бизнеса. И .......
наша задача — на- 
ладить в стране та
кое же взаимодей
ствие. Я не вижу 
противоречий в 
том, что наша 
структура объеди
няет малый и круп
ный бизнес. Но со
здание ТПП — это 
процесс, а не про
сто какое-то административное ре
шение, и он требует времени и раз
вития. На сегодняшний день необхо
димо создать структуру, которая мог
ла бы объединить и крупный, и ма
лый бизнес в одну систему, чтобы 
наладились внутренние кооперацион
ные связи. А на последующих этапах 
не исключено, что будут образованы 
самостоятельные палаты, федера
ции, ассоциации, которые будут 
представлять интересы различных 
слоев предпринимательства.

Что же касается сохранения пари
тетов, то ТПП представляет собой ин
ститут, у которого имеются свои 
структурные подразделения, работа
ющие как с мелким, так и крупным 
бизнесом. При палате существуют и 
специальные комиссии по этим воп
росам, состав которых формируется 
самими предпринимателями. Наше 
же участие в них выражается через 
содействие их работе путем макси
мального вовлечения всех заинтере
сованных сторон как государственных 
структур, так и представителей круп
ного и мелкого бизнеса, междуна
родного сообщества и экспертов. 
Есть у нас, например, комиссия, ко
торая обсуждает вопросы банковско- 
финансового развития. В ее состав 
входят и представители комиссий, 
представляющие интересы различ
ных слоев бизнеса, и они в равной 
степени участвуют в ее работе. То 
есть гарантией баланса интересов яв
ляется представительство всех сфер 
бизнеса в тех структурах, которые мы

создаем. Надо отметить, что у нас 
есть и комиссия, которая занимает
ся фермерством. Она тоже создана 
с целью обеспечить баланс интере
сов, в том числе и фермерских хо
зяйств, предприятий, которые рабо
тают в сельской местности или в 
области сельского хозяйства. Это по
могает избегать крена в сторону толь
ко промышленных предприятий. Есть 
комиссия, занимающаяся развитием 
рыночной инфраструктуры. Она ак
тивно представлена предпринимате
лями сферы торговли и услуг. Обес
печение баланса интересов различ
ных предпринимательских групп очень 
важно для нас. И мы поддерживаем 
баланс не только между мелким и 
крупным бизнесом, но и между раз
личными отраслями экономики: про
мышленностью, сельским хозяй
ством, торговлей, сферой услуг и т.д.

К 2007 году достичь уровня вклада частного

сектора в ВВП до процентов.

В будущем реально поднять эту планку

и до 6 0 процентов.

И если мы сможем наладить между 
ними взаимодействие, то ТПП будет 
считать, что она выполнила свои за
дачи. Потому что только с помощью 
интегрированных связей и взаимо
помощи можно развивать экономи
ку и обеспечить рост общего благо
состояния, а также решить вопросы 
выхода на внешний рынок, нахожде
ния иностранных партнеров, повыше
ния качества продукции, финансиро
вания, роста занятости и другие.

-  Во главу угла своей деятель
ности палата ставит защиту прав 
предпринимателей. В связи с 
этим, будет ли ваша организация 
лоббировать принятие закона об 
ответственности чиновников?

— Ответственность чиновников — 
это очень серьезный вопрос. Прези
дент на совещании с новым составом 
Кабинета Министров конкретно обо
значил, что одной из первостепенных 
задач работников государственных 
структур является выполнение тех обя
зательств, которые поставлены перед 
ними, и в первую очередь это вопрос 
об ответственности. Естественно, ког
да эта ответственность оформлена со
ответствующими нормативными доку
ментами, у чиновников меньше воз
можностей осуществить должностное 
преступление. Это и гарантия для 
предпринимателя, что его права будут 
соблюдены. Однако надо отметить, что 
не всегда только представители конт
ролирующих органов вовлечены в про
цесс коррупции и являются ее ини
циаторами. Предприниматели тоже, к

сожалению, часто принимают в этом 
непосредственное участие. И говоря 
об искоренении этого факта, необхо
димо в первую очередь говорить о пра
вовой грамотности, причем обеих сто
рон. Для недопущения коррупции не
обходимо четкое законодательство, 
исключающее двойное его толкование, 
необходимость дополнительного 
разъяснения. Все правила, этика по
ведения должны быть четко обозначе
ны как для одной, так и для другой 
стороны. Еще один фактор, способ
ствующий борьбе с коррупцией, — это 
повышение благосостояния населения, 
решение проблем занятости, увеличе
ние доступа частного сектора к инфор
мации. Последний пункт палата наме
рена реализовать через создание сво
ей сети информационных центров во 
всех регионах и районах республики. 
Но для этого необходимо модернизи

ровать материально- 
техническую базу, 
так как доступ должен 
быть к самой широ
кой информации: 
площадкам товарно
сырьевой, фондовой 
бирж, агробиржи, 
биржи недвижимос
ти, Международного 
торгового центра. 
Необходима полная 

информация о законодательстве Узбе
кистана, планируемых и осуществля
емых инвестиционных проектах, об 
иностранных партнерах, о технологи
ях, ^ к  работать с банком, какие кре
дитные институты предлагают услуги 
и на каких условиях, как организовать 
свой бизнес. Причем вся информация 
должна быть доступна в любое время 
суток.

-  Известно, что в совет ТПП 
вошли представители государ
ственных структур, хотя по стату
су она является ННО. Не п о л у ч и т 
ся  л и  так, что государство будет 
влиять на деятельность вашей
организации?

— В состав совета вошли 75 чело
век. Во-первых, он сформирован из 
руководителей ассоциаций, крупных 
предприятий, малого, частного бизне
са, государственных структур. Во-вто- 
рых, в нем представлены все регио
ны республики. В-третьих, это люди, 
которые, помимо того, что являются 
активными предпринимателями, еще 
и обладают идеями, имеют конкрет
ные предложения для формирования 
благоприятного бизнес-климата в 
стране. Идея представительства в 
совете государственных структур зак
лючается в том, что формирование 
диалога с государством должно осу
ществляться на регулярной основе, а 
не являться какой-то одноразовой 
кампанией. Именно для того, чтобы го
сударственные структуры постоянно 
были вовлечены в этот процесс, и 
было принято решение, кстати, со сто

роны предпринимателей, включить в 
состав совета представителей Цент
рального банка, Г осударственного на
логового комитета,,Министерства 
финансов, Агентства по внешнеэконо
мическим связям, т. е. тех организа
ций, которые так или иначе участву
ют в процессе реформирования эко
номики и государственного регули
рования деятельности хозяйствующих 
субъектов. И мы считаем, что это ре
шение было принято правильно, и 
практика это подтверждает. Уже по
лучили поддержку на государствен
ном уровне многие предложения, выд
винутые предпринимателями, а также 
подготовлен государственным и не
государственным сектором ряд со
вместных документов.

— Вы имели возможность изу
чить зарубежный опыт. Чего, ваш 
взгляд, не хватает Узбекистану?

— В дефиците консалтинг, инжи
ниринговые компании. Плохо разви
та индустрия туризма. И чего у нас 
практически нет, так это сферы ус
луг, обслуживающей туризм. Соглас
но статистике, например, японцы за 
одну неделю отпуска за рубежом тра
тят до пяти тысяч долларов, евро
пейцы — две с половиной тысячи на 
человека. То есть люди согласны 
расставаться с деньгами для полу
чения удовольствия и новых знаний 
об истории и культуре зарубежной 
страны. Но у нас их просто некуда 
потратить. И ситуацию надо менять. 
Причем не только удовлетворять 
спрос, но и формировать его и, ко
нечно, повышать качество обслужи
вания.

Не развиты и электронные услу
ги, хотя в последнее время появилось 
большое количество Интернет-кафе. 
Отсутствует сама информационная 
среда, которая позволяла бы предо
ставлять данный вид услуг. Поэтому 
не становится массовой электронная 
торговля, не прогрессирует банков
ский сервис по тому же Интернету. 
Пока можно только мечтать, чтобы 
осуществить банковский перевод не 
в банке, а опять же с любого персо
нального компьютера, хотя эти услу
ги облегчают жизнь и создают но
вые рабочие места. Нами еще не 
открыт и рынок обслуживания кли
ентов, находящихся на большом рас
стоянии, то есть в других государ
ствах. А это тоже огромный источ
ник занятости и доходов. Во всем 
мире тенденция такова, что сокраща
ется число задействованных в про
изводстве и увеличивается — в сфе
ре услуг. Соответственно и доля ус
луг в ВВП весьма велика, и мы дол
жны взять это на вооружение. При 
этом наша структура намерена так
же оказывать активное содействие в 
развитии данного направления.

Записала 
Ольга НЕПОМНЯЩАЯ.
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Завтра в Государственном музее 
искусств Узбекистана откроется новая 
выставка, приуроченная к празднику 
Навруз. Посвящена она традиционному 
виду декоративно-прикладного 
творчества — “ набойке” . Причем 
в экспозиции представлена только 
ташкентская школа этого вида 
народного творчества.

Доброй традицией стало то, что столичные музеи 
и выставочные залы представляют к Наврузу выстав
ки традиционного узбекского искусства. Ведь они 
являются своеобразным мостом к древним традици
ям и нашим корням, демонстрируют этнографичес
кое своеобразие культуры страны.

н а с т р о е н и е

подарил всем зрителям концерт 
с одноименным названием, 
состоявшийся в Государственной 
консерватории Узбекистана.

На нем выступили джаз-оркестр им. Батыра Заки
рова и народный артист Узбекистана Мансур Таш- 
матов, заслуженный артист республики Юнус Гуль- 
заров, лауреаты международных и республиканских 
конкурсов Диана Зиятдинова и Сережан Жанахме- 
тов. В джаз-концерте приняли также участие джазо
вые и эстрадные исполнители из Учкудука.

ШШ

Вечер авторской песни с таким 
названием состоится в Центральном 
выставочном зале Академии художеств 
Узбекистана.

Его инициатором выступил клуб струнной поэзии 
“Вертикаль” и его руководитель Александр Каменс
кий. Его песни — словно зарисовки поэтических кар
тин, логическое воплощение образов, возникающих 
в голове.

И не случайно данный концерт приурочен к на
ступающему Наврузу, ведь тема добра, мира, теп
лых человеческих взаимоотношений, радости зем
ного бытия присуща творчеству Каменского и явля
ется главной движущей силой древнего праздника 
Навруз.

П р а з д н и к и

к

В средней школе № 260 отпраздновали 
“ широкую Масленицу” в рамках 
проходящего в эти дни фестиваля 
русской культуры среди учащихся 
столицы. Организатором мероприятия 
выступил Русский культурный центр 
Ташкента.

— Безусловно, такие праздники должны прохо
дить в школах, потому что именно эти учебные заве
дения формируют нравственность и отношение к ду
ховности, — отметила присутствовавшая на мероп
риятии председатель республиканского Русского 
культурного центра Светлана Герасимова. — Масле
ница и приближающийся традиционный праздник 
нашей страны Навруз воспитывают у ребят прежде 
всего уважение к культурам двух народов, что спо
собствует взаимопониманию и национальному согла
сию.

— Помимо Масленицы, ребята показали и обря
ды, которые существовали на Руси, — рассказала 
председатель Русского культурного центра Юнусабад- 
ского района Лилия Чехомова. — Однако мы прово
дим мероприятия, связанные не только с культурным 
наследием России. В ближайшее время совместно с 
узбекско-японским центром планируем провести кон
курс “Страна восходящего солнца”.

В общественном музее “ Мангалочий 
дворик” прошел день памяти Анны 
Ахматовой и композитора Сергея
Прокофьева.

Собравшиеся услышали любимые произведения 
Ахматовой и Гумилева в исполнении учеников сто
личной школы № 103. А певец и композитор Генна
дий Арефьев подарил слушателям свои песни на 
слова известных русских поэтов прошлого столетия 
Прозвучали в этот поэтический вечер и русские ро
мансы, а завершили день памяти юные танцоры 
Л. Лескова и П. Леонтьев, исполнив хореографичес
кий этюд на музыку С. Прокофьева.

К о г д а  з в у ч и т

В Большом зале Римско-католического
храма столицы прошел концерт 
органной музыки.

С новой силой прозвучали произведения таких из
вестных композиторов, как И. Бах, Л. Бельман 
Ф. Мендельсон, С. Франк, Г. Мушель и другие. А ис
полняли их выпускницы Государственной консерва
тории Узбекистана Юлия Усманова и Юлиана Коу- 
ковская. Удачно подобранный классический репер
туар, а также само выступление молодых талантли
вых исполнительниц в очередной раз подарили по
читателям классики ощущение прекрасного и воз
вышенного.

Подготовили Эльвира ХАЛИУЛИНА,
Ирина СЕРЫХ и Татьяна ЕГИЯН.
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В  с в о и х  п и с ь м а х  в “ Н а р о д н о е  с л о в о ” л ю д и  п и ш у т  о  т о м ,  Коляска помогает жить
г-х^м^^ шт.
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ч т о  у  н и х  н а б о л е л о  н а  д у ш е , д е л я т с я  м н е н и я м и ,  
п р е д л о ж е н и я м и ,  п л а н а м и  н а  б у д у щ е е , р а с с к а з ы в а ю т  

о  с е г о д н я ш н е м  д н е  с в о и х  т р у д о в ы х  к о л л е к т и в о в ,  и х  
з а д у м к а х  и п е р с п е к т и в а х .  К с е р о к о п и и  п и с е м ,  в к о т о р ы х  

з а т р а г и в а ю т с я  ч а с т н ы е  п р о б л е м ы , н е  и м е ю щ и е  о б щ е с т в е н н о г о  з н а ч е н и я ,  р е д а к ц и я  
н а п р а в л я е т  д л я  р а с с л е д о в а н и я  и  п р и н я т и я  м е р  в с о о т в е т с т в у ю щ и е  и н с т а н ц и и .  

Р е а к ц и я  н а  н и х , к а к  п р а в и л о ,  о п е р а т и в н а ,  д е й с т в е н н а .  С о о б щ е н и я  ч и т а т е л е й  
о  н е г а т и в н ы х  я в л е н и я х  п о с л е  п р о в е р к и  с л у ж а т  т е м а м и  д л я  п у б л и к а ц и й  

п р о ф е с с и о н а л ь н ы х  ж у р н а л и с т о в .  С е г о д н я  в ы  з н а к о м и т е с ь  с  о ч е р е д н ы м и  п и с ь м а м и  
в “ Н а р о д н о е  с л о в о "  е г о  ч и т а т е л е й  и з  р а з н ы х  р е г и о н о в  Р е с п у б л и к и  У з б е к и с т а н .  

Р е д а к ц и я  н а д е е т с я ,  ч т о  в а м , у в а ж а е м ы е  ч и т а т е л и , т о ж е  е с т ь  о  ч е м  п о в е д а т ь
“ Н а р о д н о м у  с л о в у ” . Т а к  ч т о  ж д е м  в а ш и х  п и с е м .

Человек подчас не знает, что будет с ним завтра. 21 год прослужил я милиционе
ром в Шаватском РОВД. Служил честно, старался принести как можно больше пользы 
охране общественного порядка в родном Хорезме. Делал все от меня зависящее, 
чтобы люди жили мирно, спокойно. Поэтому даже в праздничные и выходные дни с 
сослуживцами работали день и ночь. Порой по нескольку дней подряд не имел воз
можности видеть своих детей. Слава Богу, что спутница моей жизни воспитала их 
хорошими людьми — честными, добрыми, справедливыми.

Но, к несчастью, во время несения дежурства получил тяжелую травму и стал 
инвалидом. В беде меня не бросили, помогают жить полнокровно, видеть мир во 
всем его многоцветье, а не в темных тонах. Мои близкие, соседи, сослуживцы помо
гают в преодолении всех тягот, поддерживают морально и материально. И я чув
ствую, вижу, что нужен людям. Приятно, когда сослуживцы приходят меня навестить, 
рассказывают, как идут дела в райотделе, спрашивают совета. Легко, радостно ста
новится от этого на душе.

Да, на первых порах было тяжело в психологическом плане, когда не мог обхо
диться без посторонней помощи. Но благодаря руководству управления внутренних 
дел Хорезмской области мне подарили удобную инвалидную коляску. Огромная бла
годарность всем моим сослуживцам, особенно руководству УВД области за заботу, 
внимание, которым они окружили бывшего сослуживца.

Рустам СОБИРОВ, 
старшина в отставке.

Прошло около двух месяцев с того дня, 
как на улицах Намангана появилось 
несколько десятков новеньких автобусов 
самаркандского производства 
и возобновилось движение городского 
общественного транспорта на многих 
маршрутах, часть из которых наманганцы 
уже успели позабыть. Теперь положен 
конец диктату частных автоперевозчиков, 
что заставило их снизить свои тарифы.

ВОЗРОЖДЕНИЕ
ТРОЛЛЕЙБУСА

Тут стоит сказать, что жи
тели нашего города за дол
гие годы не позабыли о при
емлемых ценах за проезд и 
положенных льготах, пожалуй, 
только благодаря исправно 
действующим троллейбусам. 
Ведь в Намангане в отличие 
от многих городов Ферганс
кой долины, несмотря ни на 
что, удалось сохранить трол
лейбусное сообщение, кото
рое связывает райцентр Тура- 
курган с облцентром. Более 
того, интенсивно ведутся ра
боты по восстановлению кон
тактной сети в других райо
нах. Вскоре троллейбусы бу
дут курсировать по всему го
роду.

— Новое руководство об
ласти и города взяло курс 
на возрождение троллейбус
ного сообщения, — расска
зывает начальник Наманган- 
ского троллейбусного управ
ления Маматхон Мамадали- 
ев. — Сейчас ведутся рабо
ты по прокладке новой трол
лейбусной линии, строятся 
и реконструируются под
станции. Вскоре троллейбу
сы начнут курсировать до ос
тановки “Тахта-куприк” , то 
есть почти через весь город. 
Из местного бюджета на эти 
цели выделено пока 104 
миллиона сумов, однако 
примерная стоимость стро
ительно-монтажных работ 
колеблется в пределах 250 
миллионов сумов. Работы 
ведутся с опережением гра
фика. Для координации ра
бот создан специальный 
штаб, задействованы специ
альная техника, подразделе
ния треста “Узэлектромон- 
таж". Хотелось бы отметить 
добрым словом главного 
инженера НТУ Хакимжона 
Долимова, специалистов- 
ремонтников Хамидхона 
Убайдуллаева, Хамидулло 
Назарова, Иброхимжона Ар

сланова, Раимжона Тулано- 
ва, а также монтажников тре
ста “Узэлектромонтаж” Бах
тиера Ходжаева, Джуру Бур
ханова и многих других.

— Все без проблем?
— Как же, не без того. Со

гласно Закону “О городском 
пассажирском транспорте” , 
расходы на перевозку льгот
ников и различные плано
вые убытки должны покры
ваться за счет местного 
бюджета. К сожалению, эта 
статья не работает. Сейчас 
на линию выходят десять 
троллейбусов, кассовый 
план выполняется — ежед
невная выручка достигает 
140 — 150 тысяч сумов, в ме
сяц — 4 миллиона сумов. 
Наш вид транспорта пользу
ется огромной популярнос
тью среди пассажиров. Од
нако мы с большим трудом 
погасили задолженность за 
электроэнергию, нет 
средств, чтобы приобрести 
запчасти. Поизносились по
крышки. Водители старают
ся беречь резину, но ничего 
не поделаешь: в день каждая 
машина “пробегает” почти 
две сотни километров.

— Ввод в строй новой 
троллейбусной линии по
требует увеличения пар
ка...

— Вы правы. Вскоре по
надобится еще больше ма
шин, да и имеющийся под
вижной состав нуждается в 
обновлении. Наши троллей
бусы работают лет 20 и 
больше. Сейчас рассматри
вается вопрос о закупке де
сяти новых машин. Словом, 
самый экологически чистый 
транспорт, очень нужный 
пенсионерам, студентам и 
другим слоям населения, 
возрождается...

Алтынбек БАЙБУЛАТОВ,
Пулат ХАМ ДАМ.

Не оставили в беде
С раннего утра Ралия Толгановна Карипова 
вместе с родственницей отправилась 
по делам. В квартире оставались дочь 
и четырехлетний внук. Когда возвращалась 
назад, увидела, что над домом, в котором 
они живут, стоит завеса дыма.
Предчувствие не обмануло — 
действительно, там вспыхнул пожар.
За короткое время четырехкомнатная секция 
сгорела дотла. Хорошо, что дочь Кариповой 
вместе с внуком успела выскочить на улицу.

Что явилось истинной причиной пожара, так до конца не 
выяснено. Суть в том, что погорельцы: мать, две дочери и 
малыш остались без крыши над головой. Невозможно пере
дать, какая моральная и материальная тяжесть легла на жен
ские плечи.

На помощь пришли соседи, друзья, подключились обще
ственные организации. Ралия-апа вместе со своими домо
чадцами более двух месяцев прожила в семье своей подруги 
Лилии Алматаевой, семья которой как могла поддерживала 
погорельцев. Когда начались ремонтные работы, то Зухра-апа 
Увалиева, семья Ибрагимовых, Мавлюда Малетова, Башкирс
кий культурный центр Ташкента помогали попавшим в беду. 
Рабочие ТСЖ “Файзали хонодан” (директор И. Бекназаров) 
частично отремонтировали крышу, махаллинский комитет “На
вруз" также принял участие в общем деле. Материальную по
мощь оказал погорельцам благотворительный фонд “Махал
ля" Сергелийского района. Не осталась в стороне и район
ная коммунальная ремонтно-аварийно-восстановительная 
служба.

Татьяна ЕГИЯН.

и » бетон

Читатель предлагает... А вто р  э т о го  п и с ь м а  
( са м  п р и ш е л  

в к о р п у н к т  “ Н а р о д н о го  с л о в а ” в К а р ш и . Н е б о л ь ш о го  
р о с та , в летах , но  в е го  гл а за х  о щ у щ а л о с ь  та ко е , чем у 

м н о ги е  м о л о д ы е  п о за в и д о в а л и  бы. Д а  и те м у  для  
б е се д ы  п р е д л о ж и л  н е п р о с ту ю : ка к  с п а с ти  А р а л ь с ко е  

м о р е . Ж и те л ь  ки ш л а ка  Я нги  Х аёт Ш а х р и с а б з с к о го  
р а й о н а  А б д у в а х и д  Ю супо в  —  та к  он  п р е д с та в и л с я  —

уж е  д а в н о  на п е н с и и . Ещ е в 1987  го д у  
он  вы ш ел  на п е н с и ю . Ему бы  с е й ч а с  о тд ы хать , 

н а в е р с ты в а ть  то , что  не у д а л о с ь  и з -з а  за н я то с ти . 4 7  л е т  
бы л уч и те л е м  ф и зи ки  в с р е д н е й  ш ко л е , а д о  э то го , 

во  в р е м я  во й н ы , ещ е  тр и  го д а  р а б о та л  в ко л х о зе .
Не и м е я  с п е ц и а л ь н о го  о б р а з о в а н и я , за н я л ся  

п р о б л е м о й , н а д  р е ш е н и е м  ко т о р о й  не о д и н  го д  б ье тся  
р я д  научны х и н с ти ту то в , р а б о та ю т  с о тн и  с п е ц и а л и с т о в . 

Д а  и А р а л ь с ко е  м о р е  н а хо д и тся  о т  нас  за  ты ся ч у  
в е р ст . Ч его  ж е  н е й м е тс я  в е те р а н у?  М о ж е т  бы ть, 
и с ку ш е н н о м у  у ч е н о м у  д о в о д ы  А б д у в а х и д а -б о б о  

п о ка ж у тс я  по  м е н ь ш е й  м е р е  с тр а н н ы м и , с п о р н ы м и , 
но  в п р о с т о й  д е х к а н с к о й  л о ги к е  е м у  не  о тка за ть . 

Ч е стн о  го в о р я , п р и н е с  он  не п и с ь м о , а цел ы й  тр а кта т ,
ко то р ы й  мы п у б л и ку е м  с с о кр а щ е н и я м и .

Конечно, я слышал, а может 
быть,* и на себе ощущаю послед
ствия исчезновения Аральского 
моря, пагубное воздействие этого 
процесса на экологическую обста
новку не только Центральноазиатс
кого региона , но и всего мира. Го
ворю “может быть” потому, что не
большую скидку надо бы сделать и 
на прожитые годы. Но не зря же 
Президент Ислам Каримов говорит 
о проблеме Арала как о всеобщей 
глобальной проблеме, не зря со
здан Международный фонд помо
щи жителям Приаралья. Конечно, 
легче всего сказать, что спасение 
утопающих — дело рук самих уто
пающих. Но ведь завтра этим уто
пающим может стать каждый из нас. 
И потому я решил изучить пробле
му высыхания Арала. Подспудно на 
это меня подтолкнула новая гео

графическая карта Узбекистана. На 
месте бывшего когда-то морем Ара
ла—два небольших озерца, остро
ва Вознесения и Барсакельмес со
единились не только между собой, 
но и с берегом. И все из-за того, 
что практически прекратилось по
полнение Арала речными водами. 
Что и говорить, печальная карти
на. Но ведь все могло и должно 
быть иначе. Более 10 лет я изучал 
эту проблему и пришел к выводу, 
что Арал можно и нужно спасти. В 
средствах массовой информации 
десятки ученых с мировым именем 
предлагали различные проекты на
полнения или даже его возрожде
ния: соединение его с Каспийским 
морем, переброску части стока си
бирских рек, строго экономичное 
водопользование и т. д. Проводи
лись различные симпозиумы и на

учные конференции. 
Бесспорно, что море 
необходимо возродить. 
Но каким способом?

Считаю, что вод 
Сырдарьи и Амударьи 
хватит не только на 
орошение посевов на 
миллионах гектаров, но 
и на возрождение Ара
ла. Главное — с умом, 
рачительно использо
вать воду на нужды на
родного хозяйства го
сударств региона. Счи
тается, что для основ
ной среднеазиатской 

сельскохозяйственной культуры — 
хлопчатника требуется больше все
го влаги. Если на каждый гектар 
ежегодно расходовать по 10 тысяч 
кубометров воды, учесть все вла- 
гозатраты на другие культуры, нуж
ды производства, потребления, то 
остатка воды в двух среднеазиат
ских реках вполне хватит на еже
годное пополнение исчезнувшего 
моря. Подсчитано, что ежегодный 
сток Амударьи в среднем состав
ляет 180 кубокилометров, Сырда
рьи — примерно 45 кубокиломет
ров. А на полив всех сельскохозяй
ственных культур и на другие рас
ходы в бассейне этих рек необхо
димо не более 50 кубокилометров. 
Еще около 30 — 35 кубокиломет
ров уходит на естественное испа
рение. Значит, остается примерно 
140 кубокилометров воды. А где

же она? Ведь в последние годы в 
Арал практически ничего не посту
пает. Значит, эта вода уходит в 
почву. В нее впитывается больше 
воды, чем используется человеком 
и испаряется при естественном 
течении рек. Значит, при умелом 
подходе эта вода может попадать 
в Арал.

Для предотвращения потерь 
воды необходимо не только рачи
тельно хозяйствовать, но прежде 
всего принять меры, чтобы ее как 
можно меньше впитывалось в по
чву. Сток воды на Амударье возле 
туркменского города Керки состав
ляет 8.000 кубометров воды в се
кунду, а у Кизилжара, что на 720 
километров ниже по течению, — 
4.270 кубометров. Значит, вода, 
проходя этот путь, теряет 3.700 ку
бометров своей массы. Если же 
“одеть” реки в бетон, особенно в 
этой их части, то естественная по
теря значительно сократится и Аму
дарья с Сырдарьей вновь будут впа
дать в Арал. На таких реках, в кото
рых скорость течения значительно 
возрастет, можно будет строить 
гидроэлектростанции, а значит, 
больше будет дешевой электро
энергии, которую можно экспорти
ровать в другие страны. И, наконец, 
эти электростанции очень скоро 
начнут давать прибыль, которая по
кроет все расходы на бетонирова
ние рек. Об экологической выгоде 
тут и говорить не приходится. И 
пройдет совсем немного времени,

как Аральское море возродится и 
будет служить не только народам 
Центральноазиатских государств, 
но и всего мира.

Карши

Абдувахид ЮСУПОВ,
пенсионер.

О Т  Р Е Д А К Ц И И :
Конечно, расчеты , прове

денны е А бд увахид ом -бобо , 
не б е с с п о р н ы , в о зм о ж н о , 
тр е б ую т тщ ательной  п е р е 
проверки . Д а  и  впиты вание  
воды  почвой  пока  никто  не 
подсчитывал, и  ещ е не и зу 
чены  последствия того, что 
может быть, если сократит
ся этот процесс. Но то, что 
простом у пенсионеру из д а 
лекого  ш ахрисабзского киш 
л ака  небезразлична  судьба  
стр а н ы , н а ш и х  н а р о д о в  — 
бесспорно. Автор письма со 
своим проектом  обращ ался в 
ряд научных институтов, чаще 
— за  советом или с просьбой  
в м етод ологии  исчисления. 
Везде его приветливо встре
чаю т, обещ аю т пом очь, но  
дальш е этого дело не движ ет
ся. М ож ет быть, публикация  
в газете  пом ож ет Абдувахи- 
д у  Ю суп о ву  д о в е с ти  свою  
идею  д о  ученых мужей, кото
ры е непосредственно  за ни 
маю тся этой проблемой?

МИЛ

Мне уже три четвер
ти века, но “скачу” как 
молодой. Завистники 
говорят: “Ты весь так и 
пышешь здоровьем".
Действительно, после
дние десять лет не по
мню ни одного дня, ког
да бы пролежал в посте
ли с температурой или 
с другой хворью. Ни 
свет ни заря просыпа
юсь, делаю гимнастику 
и только поздно ночью 
ложусь спать, хотя у меня нет ни хозяй
ства, ни дел настоящих...

Не всегда я отличался таким здоро
вьем. Раньше, бывало, неделями не мог 
подняться с постели, каждое движение 
вызывало страшные боли и причиняло 
муки. Тогда я уже потерял всякую надеж
ду на выздоровление. И как-то родствен
ники вызвали врача на дом, Пришла со
всем молоденькая, очень приветливая 
женщина в белом халате. Внимательно 
проведя осмотр, сказала, что у меня нет 
серьезных болезней, а недуги от гипо
динамии. В борьбе с ней надо чаще бы
вать на свежем воздухе, больше дви
гаться. Продолжая говорить, помог ла мне 
встать с постели и, взяв под руку, выве
ла во двор. Как завороженный шел я по 
нему и действительно не ощущал ника
ких болей. Практически с того самого 
дня я ожил в прямом и переносном 
смысле этого слова.

Поставила меня на ноги, дала второе ды
хание наш участковый врач Гульсара Бо
бо му родова. Она продолжала навещать 
меня даже после выздоровления и все вре
мя справлялась о самочувствии, делах, При
чем у нее теплое, чисто человеческое от
ношение не только ко мне, а ко всем. Де-

Ассоциация “Культурное наследие” с сентября 2002 года работает в рам ках проекта  
мПоддержка и развитие инициатив женщ ин Аральского региона ” при участии  

Нидерландской организации по международному сотрудничеству в поддержку процессов  
развития . Целью данного проекта является улучшение благосостояния и здоровья

женщин и возрождение ковроткачества в Каракалпакстане.

Действенность 
воплощенного проекта

сятки соседей могут подтвердить, что прак
тически к каждому пациенту она проявля
ет буквально материнскую заботу.

Уже больше десяти лет получаю элик
сир здоровья в физиотетерапевтическом 
отделении Каттакурганской городской 
больницы. Тепло и приветливо прини
мают пациентов заведующая отделени
ем Назира Хамдаева, старшая медсест
ра Надежда Гороховатская, медсестра 
Рано Алимова, наша Гульсара и другие 
медработники.

Прекрасно помогают для восстанов
ления здоровья и профилактики забо
леваний ингаляция, электрофорез, УВЧ, 
но, признаться, мне больше всего импо
нирует лечебная физкультура: она на са
мом деле бальзам /утя организма. Бук
вально молодеешь после восстанови
тельной терапии, точечного массажа. С 
особенно большой благодарностью ухо
дят отсюда те, кто такую терапию полу
чает после инсульта.

Словом, огромное спасибо нашим ме
дикам, которые на высоком профессио
нальном уровне, а главное, от души вы
полняют свой долг .

Виктор МУСИН,
Каттакурган

В минувшем году здесь про
шли обучение четыреста во
семьдесят малообеспеченных 
женщин из Кегейлийского, Чим- 
байского районов и города Ну
куса. Сегодня уже можно утвер
ждать, что основные задачи 
проекта решены. Об этом гово
рят как сами участницы тренин
гов, так и тренеры и наблюда
тели. Вначале все осложнялось 
тем, что многие не могли при
ступить к организации своего 
дела из-за отсутствия стартово
го капитала, но ассоциация 
“Культурное наследие” способ

ствовала тому, что Каракалпак
ское представительство Азиат
ского банка развития начиная с 
прошлого года приступило к 
выдаче заемных средств в раз
мере до двухсот пятидесяти ты
сяч сумов. Более сорока жен
щин уже создали собственный 
бизнес благодаря этим микро
кредитам.

А сто пятьдесят представи
тельниц слабого пола из Кегей
лийского и Шуманайского рай
онов обучались ковроткачеству. 
Задача состояла не только в 
том, чтобы они овладели ре

меслом, но и сформировать 
группы для объединений. Се
годня треть этого контингента 
имеет постоянную работу, часть 
трудится на дому, самостоятель
но находя заказы, а кое-кто вы
делывает пряжу из овечьей шер
сти.

Характерно, что, кроме тра
диционных ковров, ими освое
ны и другие виды изделий: по
крывала для кресел, диванов, 
кроватей, женские сумочки, кос
метички, различные сувенирные 
изделия.

Клара П И РН АЗАРОВА.

“САЛОМАТЛИК” ПОДВЕЛ ИТОГИ
Полтора месяца длилась традиционная 25-я рабо

чая спартакиада “Саломатлик” среди работников це
хов ОАО “Кизилкумцемент". В различных спортивных 
состязаниях приняли участие более 400 человек.

По итогам спартакиады судейской коллегией 
определены победители. Первое место и пере
ходящий кубок присуждены сборной команде 
АСУТП, вторыми стали строители, третье место 
у работников автопредприятия. Лидеры опреде
лены и в личном зачете. Награждение победите
лей ценными призами и почетными грамотами 
состоялось в актовом зале заводоуправления.

Фарход МИРЗАЕВ.
Навои
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У З Б Е К С К О Й К У Х Н И
1<Г На днях в Ташкенте завершился
К ^ Л Т О г а м , к о н к у р с а  первы й  Респ убли кан ? кий

конкурс кулинаров, кондитеров и официантов. В нем приняли
участие представители всех регионов страны.

Итоги комментирует член жюри кон
курса кулинаров, известный повар, по
чти пятьдесят лет проработавший в сфе
ре общественного питания, 35 из кото
рых возглавлял рестораны “Гулистан” и 
“Ташаэропорт” (ныне унитарное государ
ственное предприятие “Кетринг”), про
пагандист национальных блюд, демон
стрировавший свое искусство в 18 стра
нах мира, автор ряда книг по кулинарии 
Шариф САЛИХОВ.

— Шариф Гулямович, каково зна
чение нынешнего конкурса?

— Конкурс кулинаров, кондитеров и 
официантов проводится в независимом 
Узбекистане впервые. И значение его ог
ромно. Искусству изготовления блюд на

Содружество
культур

Зачастили 
в Самарканд

японцы...
Суногава-сан — почетный 

доктор педагогических наук 
Самаркандского государствен
ного института иностранных 
языков — был в числе первых, 
кто почти десять лет назад в 
качестве преподавателя япон
ского языка приехал к нам из 
Страны восходящего солнца. 
Год в своем родном Осака Су
ногава-сан штудировал узбек- 
ско-английский словарь и го
товился к стезе преподавателя 
японского языка в самаркандс
ком вузе. Сегодня в институте 
иностранных языков уже откры
лось японское направление, и 
студенты по своему желанию 
здесь могут обучаться еще и 
японскому языку.

Примеру Суногава-сан, “от
крывшему” Самарканд, после
довали его коллеги — госпо
да Ямамота, Окава, Есуда, Та
кой, Икенага. Их совместными 
усилиями создан Центр япон
ского языка и культуры. В нем 
отличный подбор электронных, 
компьютерных аудио- и видео
материалов, подборки газет и 
книг на японском языке, рас
сказывающих о Японии. Также 
ведутся курсы лекций в акаде
мическом лицее при СамГИИЯ 
и в колледже по подготовке 
специалистов по туризму.

Недавно посетившая Самар
канд делегация из Страны вос
ходящего солнца во главе с 
принцем Японии Тсунь Ясу Та- 
кедо приятно была удивлена, что 
в Самарканде разыгрывается 
Кубок Императорского величе
ства по японскому рукопашно
му бою — Ниппон Кемпо Кекай.

Не меньшее восхищение го
стей вызвало и то, что на тата
ми наряду с атлетами из древ
него города соревнуются в ма
лоизвестной японской руко
пашной борьбе Ниппон Кемпо 
Кекай спортсмены-любители 
из Андижанской, Наманганской, 
Сырдарьинской, Ташкентской 
и Бухарской областей.

Вот что сказал президент 
Всемирной федерации Нип
пон Кемпо Кекай, обладатель 
черного пояса девятого дана 
Куньо Ишагура:

— Откровенно говоря, не 
ожидал, что в Узбекистане 
приживется наш нацио
нальный вид спорта, который 
является синтезом нескольких 
единоборств — айкидо, джиу- 
джитсу, каратэ.

Следует добавить, что на 
конкурсах по знанию японско
го языка среди студентов ву
зов пяти Центральноазиатских 
государств будущие бакалав
ры из Самарканда были луч
шими. Занявшая первое мес
то, Диляфруз Хусанова в награ
ду получила направление на 
учебу в университет Японии. 
Другой воспитанник института 
—Лутфулла Юлдашев был луч
шим среди студентов 24 вузов 
стран СНГ.

Рустам БАБАМУРАТОВ.

Востоке всегда 
придавался 
особый смысл. 
Известные в 

• свое время ош- 
пазы пользова
лись большой 
любовью и ува

жением народа, слава узбекских кудес
ников плова и других национальных блюд 
гремела повсюду. Люди специально при
езжали в Ташкент, чтобы попробовать 
плов, приготовленный Игамберды Расу
ловым, Абдурахманом Азимовым, други
ми известными ошпазами. Но в наше 
время слава узбекской кухни начала не
сколько тускнеть. В погоне за выручкой 
нынешние повара порой забывают о ка
честве. А ведь марку узбекских ошпазов 
надо держать. В задачу нынешнего кон
курса входит возрождение былой славы 
узбекской национальной кухни, переда
ча опыта молодежи.

Соревнование лучших мастеров уз
бекской национальной кухни проходи

ло четыре дня на базе ресторана “На
вруз”. Хозяева конкурса во главе с ди
ректором ресторана Уткуром Дамино- 
вым отлично подготовились к его про
ведению, приему гостей. Были созда
ны все условия для успешной работы, 
демонстрации поварского мастерства.

Конкурс кулинаров проходил по че
тырем номинациям: холодные закуски, 
первые блюда, вторые блюда и десерт. 
Официанты соревновались в умении 
сервировки и украшения столов, куль
туре обслуживания клиентов; кондите
ры — в изготовлении тортов и других 
сладостей.

— Кто же стал призером конкурса?
— В командном зачете победителем 

конкурса кулинаров стал город Таш
кент, второе место заняла команда Са
марканда, третье — Навои. Среди кон
дитеров также лидировали ташкентцы, 
второе место разделили самарканд
цы и наманганцы, третье между собой 
поделили андижанцы и хорезмийцы. 
В личном первенстве лучшие резуль

таты показал повар ресторана “Навруз” 
Нурали Мирзаев, вторым стал самар
кандец Хасан Васиев.

Лучшим кондитером назван Рустам 
Маджидов из ресторана “Навруз” города 
Ташкента. Второе место заняла Зульху- 
мат Тургунова из Ташкентской области.

Призерами конкурса официантов 
стали Оксана Петухова из Ташкента, 
Нелюфар Султанбекова из Джизака и 
Эльмира Дулатова из Кашкадарьи. Луч
шие авторские блюда продемонстри
ровали андижанец Гаджи Ахмедов и 
самаркандец Хасан Васиев.

Все участники конкурса получили 
памятные призы и медали.

Призеры и конкурсанты, разъехав
шись по областям, должны проводить оп
ределенную образовательную работу в 
колледжах, где готовят будущих поваров. 
Для эффективности обучения необхо
димо использовать лучших поваров-на- 
ставников, которые бы передали свой 
опыт молодежи.

Елена ТРАВАС.

Вниманию зрителей!
В СВЯЗИ С ПОДГОТОВКОЙ 

ПРАЗДНОВАНИЯ НАВРУЗА ВСЕ БАЛЕТНЫЕ 
СПЕКТАКЛИ ПО РЕПЕРТУАРУ ТЕАТРА 

ДО 20 МАРТА СЕГО ГОДА ОТМЕНЯЮТСЯ. 
КУПЛЕННЫЕ БИЛЕТЫ ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫ 
НА ПОСЛЕДУЮЩИЕ СПЕКТАКЛИ, КРОМЕ 

КОММЕРЧЕСКИХ, ПРЕМЬЕРНЫХ И ГАСТРОЛЬНЫХ.
Справки по телефону кассы  театра 133-
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г о

На основании постановления 
правления Центрального банка 

Республики Узбекистан

Ч О А КБ  "Б И З Н Е С  Б А Н К " (М Ф О  0 0 9 5 7 )

Претензии клиентов и кредиторов 
принимаются в течение двух месяцев со дня 

опубликования объявления по адресу: |
г. Ташкент, ул. Мовароуннахр. 13а. Тел. 120-50-30.
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Второй этап расширения сети 
"Уздунробита 6 5 М" начался!
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Вниманию руководителей организаций! Товар сергифицирован

«ГАЗ-31105»

АВТОМОБИЛИ ИЗ РОССИИ 

В КРЕДИТ И В ЛИЗИНГ!
ОРГАНИЗАЦИЯ-ДИЛЕР 

РЕАЛИЗУЕТ И ПРИНИМАЕТ 
ЗАЯВКИ НА ВЕСЬ 
МОДЕЛЬНЫЙ РЯД 

ОАО «ИЖМАШАВТО#, ОАО «ГАЗ».
й$|$;

«ИЖ-2717»

«ВАЗ-2106»

Контактные телефоны 
в Ташкенте: (99871) 132-10-35,132-12-01,

132-03-62,186-12-94. «ГАЗЕЛЬ» **■»!§•*»В

ВНИМАНИЮ  ВСЕХ ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРЕДПРИЯТИЙ!

ИНЖИНИРИНГОВАЯ КОМПАНИЯ

1 .

2 .

ЕДИНОГО ЗАКАЗЧИКА» ХОКИМИЯТА1ГДТАШКЕНТЙ

инф орм ирует о  конкурсны х торгах на выполнение  
работ по р аб о ч ем у  проектированию  и строительству

на условиях «под ключ» по объектам:

Реконструкция 19-этажного адм инистративного здания  
с  пристройкой на площ ади М устакиллик в г. Таш кенте. 
Реконструкция благоустройства площ ади М устакиллик  
в г. Таш кенте. Строительство колоннады.

Начало работ — май 2005 года.
Окончание работ — июль 2005 года.
Финансирование строительства будет вестись за счет бюджетных средств. 
Оплата работ предусмотрена в сумах Республики Узбекистан.

К о н ку р с н а я  д о ку м е н та ц и я  р а зр а б а ты в а е тс я  о р га н и за то р о м  
ко н ку р с н ы х  то р го в  — Т е р р и то р и а л ь н ы м  ц е н тр о м  п о  ко н ку р с н ы м  

то р га м  и ц е н о о б р а зо в а н и ю  в с тр о и те л ь с тв е  п о  г , Т а ш ке н ту  и 
Т а ш ке н тс ко й  о б л а с ти  « Г о са р хи те ктстр о я »  Р е с п у б л и ки  У зб е ки

Д ля участия в торгах и приобретения конкурсной  докум ентации  
необходим о обратиться с письм енны м  запросом  к организатору 
торгов  по адресу: г. Таш кент, ул . Абая, 6 . Т ел ./ф акс  1 4 4 -1 2 -1 7 .

В Н И М А Н И Ю  О Р Г А Н И З А Ц И Й  И  П Р Е Д П Р И Я Т И Й !

1Ж
ООО «ЛУКОЙЛ Узбекистан Оперейтинг Компани» 
объявляет конкурсные торги на выполнение 

«Полевых сейсморазведочных работ на участкахХаузак-Шады, Кандым и Кунград».
Конкурс состоит из трех лотов:

1-й лот - Выполнение полевых сейсмо
разведочных работ на участке 
Хаузак-Шады, срок выполнения 
работ до 30 декабря 2005 г.

2-й лот - Выполнение полевых сейсмо
разведочных работ на участке 
Кандым, срок выполнения работ 
до 30 декабря 2005 г.

3-й лот - Выполнение полевых сейсм о
разведочных работ на участке 
Кунград, срок выполнения работ 
до 30 декабря 2005 г.

Конкурсное предложение может быть 
подано на любое количество лотов.

УЧАСТНИКИ вправе подать конкурсное 
предложение со сроками окончания работ, 
превышающими установленные конкурс
ной документацией.
При этом для ЗАКАЗЧИКА приоритет будут 
иметь конкурсные заявки с сокращенными 
сроками выполнения работ.

В конкурсных торгах могут участвовать 
юридические лица, местные и зарубежные 
организации, имеющие опыт реализации 
а н а л о г и ч н ы х  п р о е к т о в ,  к о то р ы м  
законодательством Республики Узбекис
тан либо законодательством страны их 
государственной регистрации не запре
щено участвовать в конкурсных торгах 
и/или в осуществлении указанных работ в 
Республике Узбекистан.

Предприятия и организации, выступающие 
в к а че с тв е  претендентов ,  должны  
соответствовать требованиям, установлен
ным в конкурсной документации,
в том числе:

> иметь годовой оборот не менее 5 (пяти) 
миллионов долларов США;

> иметь современное оборудование, позво
ляющее проводить полевые сейсморазве
дочные работы в условиях транзитной 
зоны, на суше и акватории озера глубиной 
до 27 м;

> иметь опыт в проведении работ
‘ в аналогичных условиях и объемах 
не менее 2 лет

Полный комплект конкурсной документации 
на русском языке можно получить после 
подачи письменной заявки (заявки прини
маются  до 08.04.05 г.) по адресу:

Республика  У збеки стан . 700077, 
г Л ’а щ ке н т , ул. А . Ходж аева. д. 1.
О О О  «ЛУКОЙЛ У зб е ки ста н  Оперъипш и? 
Компани». Телеф он Г+998 71) 120-4М П  
ф акс (+998 71) 120-40-61.
Е^ таЦ : и ж Ь е Ы з га п т и к о И -о у е гм а ^ ги

Комплект документов будет выслан по 
втИЗш!.. или почте без какой-либо ответствен
ности за утерю или позднее прибытие, а 
также может быть выдан уполномоченному 
представителю участника конкурса, прибыв
шему по вышеуказанному адресу, после 
представления письменной заявки на 
участие в конкурсных торгах.

Объем выполняемых полевых 
сейсморазведочных работ
по участкам:

• Хаузак-Шады (Бухарская область) 
по методике МОГТ ЗД 500 км2;

• Кандым (Бухарская область) 
по методике МОГТ ЗД 610 кма;

• Кунград (Республика Каракалпакстан}
по методике МОГТ 2Д 500 кмг

Источник финансирования:

за счет собственных средств ООО «ЛУКОЙЛ 
У зб еки ста н  Оперейтинг Ком пани»  
Предложения должны быть доставлены по 
адресу, указанному выше. Крайний соок 
представления предложений — не меня 
чем за один час до вскрытия конвертов с
конкурсными предложениями.

Вскры тие  конвертов с конкурсными 
предложениями состоится 18 апреля в 1 пп
по в ы ш е у к а з а н н о м у  а д р е с у  в 
присутствии уполномоченных предстаии
телвй УЧАСТНИКОВ, по»т , вших™ " “ “в 
этом участие. к 1 ь 0

Управляющая компания ООО 
иТийОМТРАЗТСОМ" Мирзо-Улугбекского 
района города Ташкента сообщает об 
уменьшении уставного фонда (решение 
собрания учредителей от 15 марта 2005 
года) от 30.000.000 сум. до 18.850.000 сум. 
Справки по телефону 171-81-46.

Э26Н
Определением Хозяйственного суля г т*7Г.-------

№ 10-0520/1723 от 02.03.2005 г в отн^,,1. ^ ита 33 
Ш>" введена процедура наблюдения и "А,,та
равляющим назначен А. Гафуров Дело к г ^  ым У"* 
бирательству назначено в заседании х ^ ~  му раз' 
суда г. Ташкента на 08.04.2005 г на ?0 Д03"иственного 
росам обращаться по телефонам 76-поао . в° »
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